



## GÉNÉA79

### N comme (la) Négrerie et Négressauve

PUBLIÉ LE 16 novembre 2019 par Raymond

*Un texte de Jacqueline TEXIER*

Novembre 1992, la famille est réunie pour l'enterrement de mon oncle, frère de mon père, dans le cimetière de la Négrerie. Un de mes oncles maternels s'étonne en découvrant ce petit cimetière niché dans la campagne. Pour y accéder, il faut prendre un sentier cabossé qui traverse un petit bois. Entouré de vieux murs de pierres sèches, au milieu des champs, ce cimetière est en mauvais état. Seul, un cyprès veille sur lui. Une trentaine de vieilles tombes, la plupart délaissées, résistent comme elles le peuvent au temps qui passe. L'inventaire de Mérimée le mentionne dans les textes du XIXe siècle comme étant celui des réformés, situé sur la commune de Saint-Martin-lès-Melle. Il apparaît sur le plan cadastral en 1832 et son mur de clôture est construit en 1846.

Le *Guide du Poitou protestant* (Geste Éditions) le cite comme étant le « cimetière des pendus ». Outre les protestants, on y enterrait aussi les suicidés refusés par l'Église catholique.



Ma famille paternelle était protestante. Dans ce petit cimetière, reposent au moins 15 membres de la famille de mon père, sur 4 générations. Mon trisaïeul, né en 1817, y a été enterré en 1901. De sa tombe et de celle de sa femme décédée en 1907, ne subsistent que

des morceaux de pierres brisées sur lesquelles leurs noms sont gravés.



Mes arrière-grands-parents et grands-parents y sont aussi enterrés. Ma tante, née en 1924, y repose depuis 2011. C'est la dernière à y avoir été enterrée.

Mon oncle maternel, qui en 1992 découvrait ce petit cimetière, s'est aussi étonné du nom du lieu-dit, « la Négrerie ». Nom d'autant plus étonnant que figure au cadastre, un kilomètre plus loin, le champ du Plan Négrier. Enfin, distant de quatre kilomètres de la Négrerie, on trouve le petit bourg de Négressauve.

Pendant une huitaine d'années, j'y ai passé toutes mes vacances d'été, chez mon oncle et ma tante. Ma grand-mère qui vivait chez eux, y est décédée. Certains de mes ancêtres y ont vécu où y sont nés.

Ce petit bourg a la particularité d'être sur 3 communes : Saint-Martin-lès-Melle, Saint-Romans-lès-Melle et Verrines-sous-Celles, en plein cœur de mon pays mellois natal, dans le sud des Deux-Sèvres.

## N comme (la) Négrerie et Négressauve – GÉNÉA79

<https://genea79.wordpress.com/2019/11/16/n-comme-la-negrerie-a-saint...> ▼

16/11/2019 · Dans ce petit **cimetière**, reposent au moins 15 membres de la famille de mon père, sur 4 générations. Mon trisaïeul, né en 1817, y a été enterré en 1901. De sa tombe et de celle de sa femme décédée en 1907, ne subsistent que des morceaux de pierres ...